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每年秋冬600吨落叶哪去了？
除了焚烧发电，还有一些变成了肥料
本报记者 赵伟 实习生 肖红丹

本地草莓提前一个月上市
价格比外省草莓贵三成

本报11月29日讯(见习
记者 孟燕 通讯员 程
兴雯 ) 29日，记者走访各
大超市及农贸市场发现，本
地草莓近期“高调”上市，但
是价格比较昂贵，零售价一
斤卖到30-35元。

在堤口果品批发市场
的草莓交易区，一盒盒、一
盆盆娇艳欲滴、红彤彤的草
莓被摆在最显眼的位置，批
发价在15—25元不等。“这
是咱本地张而的草莓，买点
尝尝鲜吧，虽贵点但口感不
错。”一位水果摊主向记者
介绍。来自张而的种植户表

示，由于气候好、提早种植
等原因，今年张而草莓提前
一个月就上市了。

堤口果品市场工作人
员介绍，本地草莓提早上
市，对外省草莓冲击很大，
整体草莓销售较去年同期
基本持平，不过平均价格相
比上涨了三成。本地草莓相
比外省草莓口感好，价格
高，其所占市场份额的增大
使得整体价格水平走高。不
过，现在的高价只是暂时现
象，进入12月，更多产地草
莓即将上市，到时价格还会
稳步走低。

两家公司表示九成以上货物走陆路

空运罚单对快递影响不大

本报11月29日讯(记者
马云云 见习记者 陈

玮) 济南市将深化重点领
域改革、扩大开放，十项实
施方案将陆续出台。

29日，济南市政府召开
第15次常务会议，研究全市
深化重点领域改革和扩大
开放实施方案。会议要求，
要积极参与改革、推进改
革、处理好政府与市场的关
系，加大对外开放力度，促

进经济健康快速发展。要进
一步修改完善各项改革实
施方案，认真研究改革的思
路、办法和工作抓手，处理
好工作、环境与政策，全局
与局部，一般与重点，全面
部署与逐步推进的关系，确
保改革方案既有灵活性，又
有针对性、可操作性。各有
关部门要联动推进，各县市
区积极支持，形成合力，抓
好落实。

“蓝基金”落户济南高新区
是国内首只专注海洋经济的产业投资基金

本报11月29日讯(记者
修从涛 ) 29日，由山东

海洋投资有限公司等三家
公司联合发起设立的蓝色
经济区产业投资基金在济
南高新区举行正式签约落
户仪式。

29日，由山东海洋投资
有限公司联合明石投资管
理 (北京 )有限公司和正大
环球投资股份有限公司，共
同发起成立的国家级产业
投资基金蓝色经济区产业
投资基金 (“蓝基金”)与高
新区管委会达成落户协议，

正式签约落户。
据了解，“蓝基金”是按

照我国第一个以海洋经济
为主题的国家战略———《山
东半岛蓝色经济区发展规
划》要求，经国家发改委批
准筹建的第一只专注于海
洋经济的产业投资基金。

“蓝基金”总规模300亿元人
民币，是目前国内规模最大
的产业投资基金，基金首期
规模80亿元人民币，存续期
12年，委托于山东海洋明石
产业基金管理有限公司进
行基金管理。

28日上午，天桥区慈善总会、天桥区关工委来到济南
市影壁后街学校，为这里的特殊孩子们带来了70余床棉被
和多台微波炉。据了解，这些特殊孩子中午都在学校午休，
有了这些崭新的棉被，他们可以更好地抵御冬日的严寒，
感受社会的温暖。 本报记者 李飞 摄

一名保洁员

每天扫落叶十多包

一年一季的树木落叶期又到
了，树木的落叶给清洁人员的工作
增加了难度。

保洁员冯师傅负责打扫历山路
300多米的一段道路。“现在每天早
上都要打扫三袋左右的落叶，赶上
阴天下雨时，一早上能装大概10袋
落叶，一袋有30多斤重。”据冯师傅
介绍，自入秋以来，每天打扫道路卫
生时，他的大部分精力都用在打扫
落叶上了。

这些落叶不仅让环卫工人很发
愁，园林部门清扫绿化带的人员也
觉得很麻烦。在经十路上，三名清洁
人员在打扫绿化带里的落叶，她们
从绿化带里扫出大堆的树叶，还要
装到携带的垃圾袋里。

“绿化带里堆着厚厚的落叶，两
三米绿化带就能扫出一大袋子落
叶。”清扫绿化带的东女士对记者

说，每年到了这个季节，她们都要花
大气力清扫绿化带落叶，“三个人一
天要打扫80多袋落叶。”

“落叶给保洁员的清扫工作增加
了难度。”历下区甸柳环卫所长张振
霞介绍说，现在整个和平路段需要四
个人不定时清扫。“树木落叶时间不
集中，保洁员只能不分时间段地打
扫，从早上5点一直到晚上9点。”

据了解，济南秋冬季节落叶量
能达到600多吨，落叶属于燃质较高
的垃圾，大都运到了第二生活垃圾
处理厂焚烧，这些落叶变成了电流
供千家万户使用。

3万多立方米

枯枝落叶变肥料

除了道路的行道树落叶外，各
园林景区的枯枝修剪也将在冬季进
行，持续时间从落叶后的12月份到
次年的2月份。

“园林的不少枯枝落叶主要转变
成肥料。”济南市园林科研所科研技

术室副主任刘毓介绍，树叶、树枝等
作为绿化废弃物，对它们进行生态处
理循环利用将产生更高的利用价值。

刘毓介绍，济南市在去年就已经
建成了山东省第一座园林绿化废弃
物处理站，在这里，树枝、树叶等园林
废弃物在经过粉碎发酵后制作成绿
地覆盖物、生物有机肥、土壤改良剂
等产品，与传统化肥、精制有机肥相
比，具有提升土壤肥力、增强抗旱保
水能力、促进植物越冬保温、降低养
护成本、减少污染、美化环境，实现废
弃物的可持续利用等优势。

刘毓称，目前主要处理小直径
的树干和带叶树枝，全年能够处理3
万立方米，其中，70%-80%的枯枝是
在冬季和春季修剪下来的，将树枝、
树叶粉碎加工发酵，以往被当做普
通垃圾掩埋或焚烧的树叶就成了肥
料，一年能生产堆肥产品2000立方
米。“目前，该园林绿化废弃物处理
站处理量只占全市的四分之一，如
果再有三处同等规模的处理站，济
南市所有绿化废弃物就可全部再循
环利用。”

本报11月29日讯(记者 王茂林)

圆通、韵达被注销二类航空货运代
理资格后，不少市民担心这两家公司
快递会变慢，运费也因此上涨。记者
了解到，两公司均表示运速不会因此
变慢，运费未做调整，而事件对公司
正常业务基本没有影响。

近日，中航协通报注销上海圆
通、韵达等四家公司二类航空货运
代理资质，不少市民对两公司的服
务产生了质疑。29日，济南市民徐女
士告诉记者，她刚从网上给孩子看
中一双童鞋，咨询武汉的卖家得知
走圆通快递，这下她有点犹豫了。

“我当然最看重速度和服务啦，虽然
卖家说圆通接到中航协罚单这个事
儿不会影响到货时间，我还是换别
的快递公司了。”

28日中午，圆通速递通过官方
微博发布消息，“中航协代理人监管
办公室主任侯树杰明确表示，此次
罚单仅针对上海圆通，因此北京圆
通及其他各地圆通不受影响”，并表
示快件运输一切正常。

尽管如此，记者留意到，被取消
二类空运代理资质后，圆通官方微
博上，网友们投诉的“口水”也顿时
多了起来。是否如市民和网友一致
担心的，收到空运罚单意味着这两
家公司快递变慢，运费也要因此上
涨呢？29日，圆通速递山东客服热线
的工作人员向记者表示，市民不必
因此担心服务质量，事件对山东地
区的影响不大，因为从江、浙、沪地
区往返山东的快件都是走汽运，不
通过航空运输。

韵达快递泉城路分部负责人郝
先生也告诉记者，由于公司98%的
快件都是通过汽运运输，只是在极
端恶劣天气和去往新疆、西藏等远
距离地区的情况下，才通过航空运
输，因此空运罚单实际上不对运速
以及公司的业务量产生直接影响。

“据我了解，双‘十一’期间我们每天
的运量比平时翻了三番，所以运速
是慢了些，不过现在已经恢复正常
了。”郝先生说。

关于运费问题，圆通速递山东
客服热线工作人员介绍，现在航空
快递费价格还是1公斤以内15元，
没有上调。同时，韵达快递方面，据
郝先生介绍，航空件的价格还是在
1公斤以内 10-12元起，未作涨价
调整。

送来棉被御寒冬

近日的大风，使得树叶纷纷落下，这可忙坏了路上的保洁员。据统计，济南秋冬季

节落叶量能达到600多吨，各园区的枯枝落叶量也能达到好几万立方米，这些枯枝落叶

最终是如何处理的？

▲园林保洁人员将绿化带里的落叶清扫后装进垃圾袋。
本报记者 赵伟 实习生 肖红丹 摄

28日，一名清洁工在焚烧落叶。近日大风连连，市区落
叶量剧增，但焚烧落叶显然不是好的处理办法。

本报记者 周青先 摄
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十项实施方案将陆续出台
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